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Жители Белогорска решают, как благоустроить территорию озера Зеркального. На
общественные обсуждения их пригласили 16 апреля в центр культурного развития.
В результате мозговой штурм городского масштаба длился почти два часа, с пяти
до семи вечера. Но и это был не предел. На следующий день обсуждения
продолжились, только уже в другом составе участников. За тем, какие пожелания
прозвучали от белогорцев, наблюдала корреспондент газеты «Сегодня» Анастасия
Чернявская.

  

Общим настроем

  

- Спасибо, что откликнулись и пришли на общественное обсуждение, - отметил в начале
встречи с жителями Белогорска замглавы по строительству и ЖКХ Павел Лапин.- В этом
году город примет участие во всероссийском конкурсе, организованном Минстроем РФ.
Победа позволит получить федеральный грант на благоустройство озера Зеркального.
Это 150 миллионов рублей. При этом сейчас важно участие каждого из вас, поэтому мы
ждём активных предложений, которые непременно будут рассмотрены и учтены при
разработке проекта благоустройства.

  

Настрой у собравшихся был решительный. В этот раз в общественном обсуждении
благоустройства Зеркального приняли участие более 150 человек. В их числе жители
микрорайона, школьники, представители социальной сферы, администрации города и
её структурных подразделений. Половина участников заняла места за круглыми
столами, объединилась в команды. Всего таких команд получилось девять, и в каждой
из них по 6-7 человек.

  

Впрочем, «штурмовать» и «обмозговывать» начали не сразу. Сначала присутствующим
объяснили, в чём, собственно, требуется помощь жителей.

 1 / 7



Мозговой штурм городского масштаба
24.04.2024 11:23

  

- Сегодня работаем в виде командной интерактивной работы, - рассказали
представитель архитектурного бюро «Море» Наталья Фахрутдинова и руководитель
проектов по благоустройству Центра развития территорий Валерия Рооз. - Каждый из
вас может почувствовать себя в роли архитектора и разработать концепцию развития
территории озера Зеркального. У вас на столах лежат по два документа, которые вы
заполните. В том числе карта, на которой стикерами необходимо отметить, какие
конкретно объекты благоустройства вы хотели бы видеть. Но сначала познакомьтесь с
командой и обозначьте проблемы территории, а также ключевые ценности, которые
необходимо сохранить.

  

Обсуждали, спорили…

  

Предложенный сценарий действий участники встречи одобрили. Это стало понятно, уже
по тому, что обсуждать и дискутировать по теме будущего благоустройства принялись
до того, как была дана отмашка.

  

- Нам об этой встрече рассказали учителя школы, - говорили супруги Александр и Елена
Янышевы. - Решили прийти, и даже не раздумывали об этом. Во-первых, небезразлично,
во-вторых, нам из окна частного дома видно это озеро, и мы очень хотим, чтобы
территорию благоустроили.

  

- А я живу на улице Скорикова, но тоже решила отметиться в общественном
обсуждении, - рассказала другая участница встречи Ольга Васильченко. - Дело в том,
что на этом озере прошла молодость моего отца. Хочется, чтобы оно обрело новую
жизнь, но при этом сохранило свою историю.

  

Тем временем за некоторыми соседними столами дискуссия набирала обороты.

  

- Вы поймите, построят в городе второй путепровод в створе улицы Базарная, и по улице
50 лет Комсомола движение транспорта увеличится в разы, - активно доказывал один из
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участников, рисуя на листе бумаги сложные схемы.

  

- Я считаю, нужно учитывать этот факт, а также то, что территория, которую хотят
благоустроить, находится в низине. Её сначала нужно поднять метров на пять, хотя бы,
- убеждал он других членов команды.

  

- Только наш проект должен быть утверждён, - рассуждали в это время у себя за столом
команда старшеклассников из школы N3. - Мы живём в этом микрорайоне, много лет
ходим через озеро в школу. И мы прекрасно понимаем, каких объектов молодёжи не
хватает на этой местности.

  

- Это ваше видение, и в том числе и для вас будет реализован этот проект, -
поддерживали всех без исключения представители Центра развития территорий и
архитектурного бюро «Море». - Можете указать все объекты, возвести которые
посчитаете необходимым. Подробно расскажите о них на презентации.

  

Смеялись и доказывали…

  

Когда предоставленные на обсуждение 30 минут истекли, настал час готовых
презентаций. Первой рискнула представить свой эскиз проекта сборная команда
администрации Белогорска и её структурных подразделений.

  

- Мы специалисты широкого профиля, - почти как девиз произнесли они, но многие юмор
не оценили.
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- Озеро Зеркальное раньше называлось Поповская яма, - почти сразу провёл экскурс в
историю один из участников этой команды, директор Белогорского краеведческого
музея Виктор Сафонов. - Земля принадлежала Свято-Троицкому монастырю до 1918
года, и только потом водоём был переименован. Так что нужно попытаться сохранить
историю.

  

- Мы предлагаем зелёный забор из растений и кустарников по всему периметру
территории, - рассказывала суть предложений другая участница команды. - Он будет
служить как шумоизоляцией, так и звукоизоляцией, и в то же время это очень красиво.
На центральном входе можно установить часовню. Важно предусмотреть объекты для
активного отдыха как для взрослых, так и для детей. В зимнее время можно
организовать лыжную тропу, а летом это будет тропа здоровья, где можно гулять,
кататься на велосипедах и роликах. Сохранение аутентичного пространства тоже
важно, например, можно установить зеркальные арт-обьекты. При этом зонирование
территории необходимо. Здесь можно организовать зону активного отдыха, зону
релакса, дендрарий. И хорошо бы иметь возможность монтировать различные уличные
фонари, чтобы было больше света в вечернее время.

  

Вторая презентация была от сборной команды администрации города и жителей
микрорайона. Также в её состав вошла председатель горсовета Виктория Гратий. А на
сцену с картой и многочисленными стикерами на ней поднялась замглавы по
соцполитике Галина Бурмистрпова.

  

- Заметно, что команда основательно проработала вопросы благоустройства, - отметила
представитель архитектурного бюро, увидев множество разноцветных «заметок».

  

- Это озеро моего детства, - начала презентацию Галина Бурмистрова. - Зимой здесь
катались на коньках. Пока снег не выпадет, озеро представляло собой большой каток.
Потом здесь же строили горки, а летом по воде плавали на плотах.

  

- И карасей ловили, - громко дополнил рассказ кто-то из участников встречи, сидящих в
зале.

  

- Правильно, ловили карасей, от которых тошнило кошек, - подтвердила замглавы, и этот
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факт вызвал дружный смех в зале.

  

- Было, было такое, ведь караси несъедобные оказывались, - продолжала вспоминать
представитель команды.

  

Она рассказала, что в эскизе проекта участники обсуждения соединили парк Горького,
Версаль и Петергоф.

  

- В центре должен быть фонтан, да такой, чтобы затмил все городские, на «радость» их
обслуживающей дирекции парков, - говорила Галина Бурмистрова. - На территории
парка, считаем, должны быть беседки, обязательно “зелёный театр”, ведь мы радеем за
нашу культуру и хотим видеть на благоустроенной территории многочисленные
развлекательные мероприятия, - продолжила презентацию эскиза проекта Галина
Бурмистрова. - По периметру парка предлагаем сделать пешеходные дорожки.
Проживаю в этом районе и подтверждаю, что сейчас гулять там негде. Думаем,
прекрасно впишется подвесной мостик, детские площадки, цветники и зелёные
насаждения. Для подростков пусть будут такие скамейки, которые не придётся
сдвигать, а вдоль пешеходной зоны было бы замечательно установить диваны-качели.
Кто был в Удалянчи, видел такие на цепочках вокруг озера.

  

Ещё десятки предложений прозвучали во время общественных обсуждений. С
презентациями выступили все девять команд, кроме этого своё видение будущего
благоустройства высказали те, кто почти до окончания встречи оставался лишь
зрителями.

  

В числе прозвучавших предложений каток, кафе, пешеходный фонтан, «зелёный театр»,
солнечные часы, детские площадки с разных сторон, дендрарий, памп-трек, скалодром и
велодорожки. В числе арт-объектов были предложены скульптуры девушки с веслом и
русалки.

  

По поводу ограждения территории и организации площадки для выгула собак чуть было
не разгорелся громкий спор.
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- Предлагаю огородить этот парк высоким забором, - высказывалась одна из участниц
встречи.

  

- Ну приехали, ещё колючей проволокой давайте обнесём, - комментировали другие
белогорцы.

  

- А как же безопасность отдыхающих? - пытались поспорить несогласные с ними.

  

- Площадка для выгула собак тоже необходима, её можно сделать в самом дальнем углу
будущего парка, - тут же меняли тему спора самые громкоголосые.

  

- И нагадят там так, что зайти будет невозможно! Тогда нужно ответственного, кто
будет следить за порядком и убирать! - возражали белогорцы.

  

Как отметила представитель архитектурного бюро «Море» Наталья Фахрутдинова, эти
вопросы ещё неоднократно будут обсуждаться в телеграм-группе «Озеро Зеркальное».
Белогорск».

  

- Раз возникла такая дискуссия, нужно будет провести общественный опрос в
“Телеграм”, -разрешила она назревший спор.

  

Стоит отметить, что на 18 апреля в этой группе было всего 106 участников. Подписаться
приглашают всех желающих.

  

С учётом поступивших предложений

  

- Очень радует, что в Белогорске много неравнодушных людей, - на следующий день
после встречи в ЦКР рассказывали кураторы проекта. - Сегодня отдельную встречу
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провели для представителей общественных организаций, пенсионеров и людей с
ограниченными возможностями здоровья. Кроме этого, посетили школу N3, подробно
пообщавшись на тему благоустройства озера Зеркального с учащимися
общеобразовательного учреждения. Участники старшего поколения, в свою очередь,
вспоминали историю озера, многие ведь выросли в этом микрорайоне. Старожилы
отметили, что в 90-е годы оно было засыпано, ключи, снабжающие водоём, перестали
функционировать. В итоге вода превратилась в болото, а потом и вовсе высохла.

  

Поступившие предложения по благоустройству территории кураторы проекта внесут в
протоколы общественных обсуждений. Их обобщат, а затем с их учётом архитекторами
при содействии Центра развития территорий будет разработан проект благоустройства
озера Зеркального. После этого останется самое главное - представить его на
всероссийский конкурс и одержать такую желанную для всех жителей города победу.

  

Анастасия Чернявская
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